

# Alta Comisionada de ONU revisa DDHH en Colombia

El presidente Álvaro Uribe le pidió a la funcionaria que hablara personalmente con los militares para que "percibiera, directamente, el compromiso de todos con los derechos humanos"

**PARA ANALIZAR** denuncias de desapariciones forzadas y ejecuciones extrajudiciales en Colombia, la alta comisionada de Naciones Unidas para los derechos humanos, Navanethem Pillay, se reunió ayer en Bogotá con el canciller Jaime Bermúdez en el primer día de su visita al país.

Pillay también se entrevistará con el presidente Álvaro Uribe así como con parlamentarios, magistrados y representantes de la sociedad civil que acusan al gobierno de presionar a la justicia para garantizar impunidad de las fuerzas armadas y los paramilitares de ultraderecha, autores de graves delitos.

La Comisionada también sostendrá encuentros con el presidente de la Corte Suprema de Justicia, magistrado Francisco Ricaurte; el fiscal General de la Nación, Mario Iguarán; el director de la Policía, general Óscar Naranjo y el alcalde Mayor de Bogotá, Samuel Moreno.

En un discurso ante militares en Bogotá, al referirse a la visita de la comisionada, el mandatario colombiano dijo: "me gustaría que la señora alta delegada de los derechos humanos pudiera hablar con todos oficiales de nuestras armas y percibiera, directamente, el compromiso de todos con los derechos humanos".

"La credibilidad y sostenibilidad de la política de Seguridad Democrática requieren, además de eficiencia y eficacia, la transparencia de las Fuerzas Armadas en el respeto absoluto a los derechos humanos", aseguró Uribe Vélez.

"El mundo ha puesto en



**LA VISTA** a Colombia de Navanethem Pillay es la primera que realiza al exterior, tras asumir su cargo el primero de septiembre pasado.

Colombia a prueba una política victoriosa de seguridad con valores democráticos. El mundo mira con asombro, con curiosidad y también con ojo de duda nuestra política. Por eso esta política tiene que ser exitosa y totalmente transparente. Sin transparencia, los éxitos quedan eclipsados", señaló el mandatario de los colombianos resaltando el trabajo que han hecho y deben reforzar las fuerzas militares en materia de derechos humanos.

Álvaro Uribe resaltó que Colombia tiene las instituciones armadas que más horas proporcionalmente reciben en materia de cursos y de sensibilización sobre derechos humanos, hecho que obliga al Gobierno a señalar, con toda verticalidad, y a denunciar, con todo coraje, a aquellos que con sus acciones manchan el buen nombre de las Fuerzas Armadas.

De igual manera afirmó que en su Gobierno se ha emprendido la tarea de la reivindicación de los derechos humanos de los integrantes de las Fuerzas Armadas, y que por eso le ha dicho al Congreso que en la Ley de

Víctimas no se puede poner en el mismo nivel a los integrantes de las Fuerzas Armadas y a los integrantes de las organizaciones terroristas.

Uribe Vélez insistió en que tiene que haber el compromiso, en todos los niveles de las Fuerzas Armadas: "Nosotros hacemos parte del conglomerado nacional de casi 45 millones de ciudadanos. Esos ciudadanos de la Patria han depositado en nosotros la confianza de portar las armas de la República. Y para ellos, darnos, mantenernos ese respaldo que tan sólidamente nos han otorgado, nos exigen unas reciprocidades: la de la eficacia, la de la eficiencia, la de la transparencia, la del respeto a los derechos humanos. Aquello de decir la verdad y decirla a tiempo", dijo el Jefe de Estado.

En su visita que concluirá el sábado próximo, Pillay visitará personalmente las operaciones de sus servicios fuera de Bogotá, donde el alto comisionado para los derechos humanos dispone de una importante oficina de representación. **ES**